

Association du Lac Boileau de Rivière-Rouge
Compte-rendu de l'Assemblée Générale Annuelle du 13 mai 2023,
Centre Sportif et Culturel de la Rouge, 1550 chemin du Rapide,
Salle Jeanne-Gariépy

1. **Mot de bienvenue et vérification du quorum**

- Mot de bienvenue de Claude de Grandpré ainsi que des remerciements à tous les participants.
- Plus de 40 personnes sont présentes à l'AGA et le quorum est atteint.

2. **Nomination d'un(e) secrétaire**

- Micheline Bousquet et Suzanne Gingras sont nommées à ce titre.

3. **Adoption de l'ordre du jour**

- Adoption de l'ordre du jour par Martin Perreault.

4. **Présentation du CA**

- Claude De Grandpré (président)
- Louise Guérin (vice-présidente)
- Michel Denis (trésorier)
- Guy Bédard (administrateur site Internet)
- Micheline Bousquet (secrétaire et administrateur dossier RSVL)
- Réal Morache (administrateur dossier RSVL)
- Réjean Dumas (administrateur dossier ensemencement)
- David Campeau (administrateur Facebook)
- Stephen Reiter Campeau (administrateur)

5. **Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 28 mai 2022**

- Adoption du procès-verbal par Daniel Labrecque.

6. **États financiers, présentés par Michel Denis**

- Il y a 105 propriétaires riverains au lac Boileau.
- En 2022, 85 personnes ont payé leur cotisation. Merci à tous.
- En date du 13 mai, 48 personnes ont déjà contribué.
- Le bilan financier au 31 décembre 2022 était de 2173 \$ en caisse.

- Dépenses prévues
 - RSVL 120 \$ (montant remboursé par la municipalité)
 - Assurances BFL 454 \$
 - Projet Périphyton 661 \$ (dont 500 \$ seront remboursés par la municipalité)
 - Ensemencement de dorés 4500 \$, plus le coût du transport.
- Il y aura une rencontre entre les associations de lacs et la municipalité où il sera question, entre autres, du coût des assurances pour les associations de lacs. Dossier en développement, à suivre.
- Adoption de l'état financier par Johanne Muzzo.

7. Activités de suivi pour la qualité de l'eau

- ◆ RSVL (Réseau de Surveillance Volontaire des Lacs), résultats 2022 et activités 2023, présenté par Micheline Bousquet et Réal Morache
 - Il y aura 3 analyses d'eau cette année. Elles seront faites en juin, juillet et août. Le coût de ces analyses en laboratoire est défrayé par la municipalité.
 - 10 tests de transparence seront faits durant l'été.
 - Les résultats démontrent que le lac Boileau est en bonne santé. Le lac présente peu de signe d'eutrophisation et l'état trophique du lac est dans la classe oligotrophe.
 - Les prélèvements pour la qualité de l'eau se font depuis 2015.
 - Voir tous les résultats des tests du RSVL sur le site de l'association au lacboileau.org
- ◆ Caractérisation du périphyton, présenté par Louise Guérin
 - Une demande de subvention de 500 \$ a été faite à la municipalité. Cette subvention a été acceptée. Une biologiste de l'OBV RPNS donnera une formation aux participants durant l'été.
 - La caractérisation du périphyton est un outil supplémentaire dans notre arsenal pour une meilleure qualité de l'eau. Elle permet d'évaluer l'eutrophisation des lacs.
 - Il s'agit de mesurer l'épaisseur de périphyton sur les roches qui se trouvent en eau peu profonde à différents endroits autour du lac.
 - Une journée de formation aura lieu au milieu de l'été pour les gens intéressés à faire partie de cette équipe. Si cette expérience vous intéresse, donnez votre nom à Louise Guérin. Plus il y aura de volontaires, plus ce protocole pourra être suivi dans un maximum d'endroits autour du lac.
 - Pour prendre connaissance du protocole du suivi du périphyton, voir le site <https://www.environnement.gouv.qc.ca/eau/rsvl/protocole-periphyton.pdf>
 - La santé de notre lac est extrêmement importante. Il faut rester vigilant, et observer son devant de lac. C'est à chaque riverain d'y voir.

8. Rencontre annuelle des associations des lacs de Rivière-Rouge et de la municipalité

- Une rencontre est prévue le 5 juin 2023.
- Louise Guérin et Claude De Grandpré y assisteront.
- Il y a à Rivière-Rouge 14 associations de lacs pour plus de 100 lacs sur le territoire. Mettre sur pied une association demande beaucoup de temps et d'efforts.

9. Coalition QLAIM (Coalition Québécoise des Lacs Incompatibles avec l'Activité Minière)

- Présentateur Raymond Carrier, président de l'association des propriétaires du Réservoir Kiamika et cofondateur de la coalition QLAIM.
- La coalition QLAIM a pour mission de faire changer les lois actuelles afin de protéger les lacs du Québec de l'activité minière. La coalition veut faire entendre la voix des associations de lacs qui sont menacées par le boom minier partout au Québec, auprès de tous les intervenants impliqués dans le dossier minier.
- Plus de 125 associations de lacs font maintenant partie du regroupement.
- Le ministère des Ressources naturelles et des Forêts dénombrait 318 065 claims miniers, au Québec, comparativement à 182 807 en 2020-2021. C'est une hausse des titres d'exploration de gisements potentiels de 65% en 2 ans.
- Il faut se sentir concerné par ce problème qui nous touche de près. Demeurons vigilants, c'est une menace majeure. Les projets miniers représentent des risques importants pour l'environnement et la qualité de vie des résidents des territoires.
- Coalition QLAIM site Internet : <http://coalitionqlaim.com>

10. Activité aquatique pour la Fondation Charles-Bruneau

- Pour une 2^e année il y aura une parade d'embarcations non motorisées pour aider Geneviève Hamel à amasser des fonds pour le circuit Bleu de la Fondation Charles-Bruneau.
- L'activité aura lieu le 15 ou le 22 juillet dépendamment de la température.
- Le départ se fera au quai de Daniel Labrecque (la maison au toit bleu).
- L'an passé Geneviève a recueilli, avec cette activité au lac Boileau, la somme de 681 \$
- Ceux qui souhaitent faire un don en ligne, voici le lien : <https://www.circuitbleucb.ca/participant/8700-Genevieve-Hamel>

11. Ensemencement, statut, présenté par Réjean Dumas

- Le 15 septembre 2022, 3000 dorés ont été mis à l'eau.
- À l'automne 2023, 1500 dorés, à 3\$ chacun, seront mis à l'eau au quai de François Leduc. La date reste à déterminer.
- Le coût du transport est partagé avec l'association du lac Paquet.
- Depuis 2015, 14100 dorés ont étéensemencés dans notre lac.

- Il est important d'inscrire, sur le site Internet de l'association, dans l'onglet Pêche, les prises et les remises à l'eau des poissons pêchés au cours de l'été. Ceci nous donne une indication et des encouragements à savoir si le temps consacré à l'ensemencement donne de bons résultats.
- On commence à voir des signes que le doré peut se reproduire dans notre lac.

12. Site Internet et Facebook

- ◆ Site Internet, présenté par Guy Bédard
 - Le site existe depuis 8 ans et est en constante évolution.
 - La navigation sur le site n'était pas sécurisée. Le CA a jugé inconvenant de garder la situation telle quelle. Il a été décidé que le site serait hébergé sur un serveur professionnel, soit celui de la compagnie Vincent De Grandpré Technologies. Il offre hébergement, sécurité, et support technique.
 - Il y a eu une entente pour un contrat annuel au montant de 140\$ plus taxes.
- ◆ Facebook, présenté par David Campeau
 - Un projet pilote a débuté avec un groupe Facebook lac Boileau.
 - Espace pour les membres de l'association seulement.
 - La page présentera des messages dynamiques et de l'information temporaire.

13. Élections des membres du CA

- Tous les membres du conseil d'administration se représentent pour un autre mandat.
- Suzanne Gingras se joint officiellement à l'équipe du CA.

14. Tirage

- La gagnante du tirage d'une vidange de fosse septique gracieuseté de N. Gargantini & Fils Excavation, 2979 route 117 Sud, Rivière-Rouge est : Monique Daoust
- Le tirage se faisait parmi les riverains ayant payé leur cotisation en date du 13 mai (AGA).

15. Questions et varia

- Gilbert Therrien a mentionné que la ville a adopté un règlement concernant la protection des lacs de Rivière-Rouge et obligeant à laver les embarcations et accessoires. Une entente a été négocié entre les municipalités de la Vallée de la Rouge pour l'utilisation d'une station de lavage afin de protéger nos lacs.
- Il serait intéressant d'avoir le numéro d'un avion qui se pose sur le lac, en prenant une photo, et d'aller voir sur internet à qui il appartient. Il sera alors possible qu'une communication soit envoyée au propriétaire.

- Louise Guérin a parlé d'être en mode séduction pour les nouveaux arrivants qui sont présentement en formation à Mont-Laurier et qui viendront s'installer à Rivière-Rouge pour travailler à l'hôpital. Il s'agit de leur faire découvrir notre beau coin de pays ainsi que les gens qui y vivent.
- La carte bathymétrique du lac Boileau révisée est disponible en format 18 po x 24 po à 16 \$ et le format 9 po x 12 po à 8 \$. Si vous êtes intéressés, laissez-nous savoir.

MERCI À TOUS ET BON ÉTÉ